

PRESENTACIÓN

*Este número correspondiente al primer semestre del año 2003, completa un conjunto de modificaciones formales de nuestra Revista *Ius et Praxis*, las cuales tienen por objeto entregar mayor información de ella y sus comités académicos, de los autores de los artículos publicados y de los procedimientos de arbitraje y selección de los artículos, como asimismo, la presentación de los resúmenes y abstracts que encabezan los textos respectivos.*

Deseamos comunicarles a nuestros lectores que la revista se encuentra incorporada desde el número anterior (año 8, N° 2), al sistema SciELO de publicaciones de CONICYT, lo que constituye un aliciente para el equipo editor de continuar en la perspectiva de ofrecer una publicación académica de calidad, que aborde los temas jurídicos desde una perspectiva nacional o de derecho comparado, como asimismo, en ciertas oportunidades, desde una perspectiva internacional o supranacional.

*El presente número contiene un conjunto de artículos preparados especialmente sobre el tema de los derechos humanos, la Constitución y los tratados internacionales, en el cual han sido invitados a participar un grupo selecto de académicos de Europa y América Latina y de magistrados de tribunales constitucionales de Latinoamérica, que nos permiten tener una visión de conjunto de la materia en nuestro círculo de cultura jurídica, dentro de cuyo contexto se analiza la evolución, el estado actual y la prospectiva del tema en nuestro país, desarrollado por un grupo de cultores del derecho público nacional. Creemos que este número de la revista *Ius et Praxis* constituye un aporte significativo para los operadores jurídicos nacionales, para la academia y para los órganos colegisladores y constituyente derivado, donde podrán encontrar un material actualizado y sugerente para sus respectivas labores.*

Quisiéramos agradecer al Tribunal Constitucional y a su Presidente, don Juan Colombo C.; a la I. Corte de Apelaciones de Talca y a su Presidente, don Eduardo Meins O.; a la Asociación Chilena de Derecho Constitucional y a su Presidente, don Guillermo Bruna C.; como asimismo, al Colegio de Abogados de Chile y a su Presidente, don Sergio Urrejola M., el patrocinio al Seminario Internacional organizado por nuestro Centro de Estudios Constitucionales, donde fueron presentados y debatidos la mayor parte de los trabajos que ahora entregamos a nuestros lectores.

Especial agradecimiento formulamos al programa Estado de Derecho para Sudamérica de la Fundación Konrad Adenauer con sede en Montevideo, Uruguay, y a su director, Dr. Jan Woischnik, que con su apoyo y auspicio hicieron posible la presencia de los invitados internacionales y esta publicación.

Como es habitual en la revista, completan este número, las secciones de presentaciones de sentencias de nuestros tribunales superiores y Tribunal Constitucional, como de recensiones de textos de reciente aparición.

Humberto Nogueira Alcalá
Director